

Preios de suscripción

Castellón al mes... 1'00 peseta. Fuera, trimestre... 8'00 id. Anuncios, esquelas, reclamos y comunicados. PIDANSE TARIFAS Número suelto 5 céntimos

La Provincia

DIARIO DE CASTELLÓN

Oficinas e imprenta

COLON 40,

La correspondencia al administrador

No se devuelven los originales aunque no se inserten

Número suelto 5 céntimos

La actualidad

Ahora sí que se perciben sonoros, distintos los pasos de quienes se agitan en pró de sus intereses. Los conservadores aprietan por lo de las tarifas arancelarias. Los alcoholeros están ya más quemados que la uva de que lo extraen. En Madrid se reunieron anoche en asamblea estos alcoholeros para dar cuenta los comisionados que visitaron al señor ministro de Hacienda, de la contestación denegatoria del señor Salvador (don Amós) respecto á la reforma de la ley por decreto. Esto ha producido hondo disgusto. Los alcoholeros se proponen cerrar las fábricas. El delegado del gobernador se opuso á que se tratara del asunto, pero los letrados de la asamblea hicieron valer sus derechos. Por unanimidad se acordó el cierre en el caso de que el señor Moret no conteste satisfactoriamente. Mañana viernes se reunirá el Sindicato. Asunto es este que dará juego. Por de pronto el alcohol ya quiere subirse á la cabeza... al señor Moret, y cuando el alcohol se sube á la cabeza... ¡mal negocio!

Pero el señor Moret se larga á Cádiz, á su pueblo, en donde para recibirle van á echar la casa por la ventana.

Quien tuvo retuvo. En unas excavaciones que se están practicando en Zafrá ha sido hallada una regular cantidad de monedas de oro de la época de los Reyes Católicos. La prensa de Badajoz excita á las autoridades para que adquieran algunas de dichas monedas con destino al Centro Arqueológico de dicha ciudad. De cuando en cuando la prensa francesa y la española hablan de los consabidos ferrocarriles transpirenaicos, que efectivamente no pasan nunca de conversación. Y como gente que lo entiende, para hablar del asunto los señores que ahora se dirá, se juntaron á comer, cosa que es más positiva y que se hace con cualquier pretexto. Comunican de París que ayer se celebró un almuerzo en el ministerio de Negocios extranjeros. A la mesa se sentaron el ministro, nuestro embajador Sr. León y Castillo, el ministro de Obras públicas, el presidente de la comisión de los ferrocarriles transpirenaicos, el ingeniero y el coronel español, Sr. Echagú, tratándose largamente de la proyección de aquel proyecto de líneas férreas, que está en el Senado. Conque ya está visto, para que el Senado active un asunto no hay como ponerse á comer á unas leguas de distancia.

No opinan así los diplomáticos algerieños. Estos toman la embocadura debidamente, en el propio lugar, y como para tentar el asunto. Véase si no como marcharon ayer á Tetuán á bordo del crucero francés «Lalande» el Sr. Perez Caballero, M. Revoil y los ministros de Austria, Bélgica y Portugal, con objeto de asistir á un banquete ofrecido por el último. Así, en seco, dicen que dicen de Rusia, la siguiente barbaridad. En San Petesburgo se estaba celebrando ayer un mitin en local cerrado, al que asistían millares de personas, entre ellas muchísimas mujeres y niños. De pronto se abrieron de par en par las puertas, y desde ellas la tropa hizo fuego sobre la muchedumbre. La confusión fué espantosa. Los ayes y gritos de dolor aumentaban el espanto de los supervivientes que salieron á la calle, atropellándose y pasando por encima de los cadáveres. Esté sangriento suceso ha causado grandísima excitación. Después suelen decir los propios revolucionarios rusos que eso todo son «fundidos de la prensa francesa. Acaso se quiera desviar un poco la atención de las enormidades de Lens. ¡Qué mundo éste!

De Madrid

POSTAL POLITICA Echemos hoy nuestro cuarto á espaldas ya que los otros patos de la política no dan juego estos días ni siquiera para una breve postal. El asunto más comentado hoy ha sido el de los capitanes generales. Aun era pasado por las calles de Madrid el cadáver del general Blanco para conducirlo á la estación, y ya se conata el revuelo que esta vacante ha producido entre los tenientes generales y los trabajos hechos para conseguirla. Para no incurrir en contradicciones ni errores, me limitaré á relatarles lo que en los círculos mi-

LA SEÑORA D. DOLORES PINEDA LASSO DE LA VEGA FALLECIÓ EN LA VILLA DE ONDA A LAS DIEZ DE LA NOCHE DE AYER HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES Y LA BENDICIÓN APOSTÓLICA Su desconsolada hermana D. Amparo Pineda viuda de Allepez, sus sobrinos D. Joaquín, D. José y D. Rafael y demás parientes, al participar á sus amigos y conocidos tan dolorosa pérdida, les suplican la tengan presente en sus oraciones. Onda 5 de Abril de 1906.

litares se decía tratando de las visitas hechas hoy á Moret por los generales Polavieja y Weyler. Atribuyense tendencias distintas á estos dos señores. Se decía que Polavieja habló con Moret en las primeras horas de la tarde, pero no para exponer su derecho á la vacante de capitán general, sino para mostrar su más completo acuerdo con la mayoría de la opinión que es favorable á que la plaza se amortice. Sobre la visita de Weyler se insiste que fué para hablar del asunto, pero en otros términos, y se asegura que por ahora no conseguirá el fruto que desea, pues según informes, Weyler carece de las condiciones necesarias, pues aunque tiene la cruz laureada de San Fernando, no está todavía terminado el expediente, y por lo tanto no se le puede otorgar el tercer entorchado tan pronto como se crea. Por otra parte, el capitán general señor conde de Ceste está gravemente enfermo. Esta gravedad y los muchos años del conde, hacen temer un pronto y funesto desenlace. Por este lado es posible que Weyler acada de salirse con la suya, ya que no por la vacante que deja el general Blanco, pues la opinión más generalizada es favorable á la amortización.

Mas allá de las fronteras

INGLATERRA Y LAS COLONIAS La actualidad en la prensa europea, la reclama el conflicto del Natal, que en estos momentos preocupa vivamente la opinión pública en Inglaterra. Las causas fueron las siguientes: El gobierno de aquella colonia inglesa impuso una contribución á los indígenas; estos en su mayoría cafres, se amotinaron asesinando á los blancos encargados de recaudar el tributo. El gobierno colonial, organizó una expedición que castigó duramente á los negros, cometiendo atrocidades que prueban como las gastan los ingleses, cuando se trata de castigar, á los pobres habitantes de las colonias, que se atreven á desconocer el poder de la Metrópoli, se incendiaron aldeas, se destruyeron cosechas, y se realizaron abusos de todos géneros, que el gobierno del Natal sancionó con su aprobación. El gobierno inglés no pudo admitir estos procedimientos, é impulsado por la opinión pública, en virtud de los derechos que corresponden al poder central, suspendió la ejecución de varios negros, condenados á muerte por el gobierno del Natal. Ante está medida del gabinete de Londres, el gobierno del Natal presentó en pleno la dimisión, creándose el conflicto entre la colonia y la Metrópoli. La mayoría de la gran prensa inglesa, que es conservadora y partidaria por lo tanto de la represión dura en las colonias, con objeto de seguir explotando á los naturales, á beneficio de los accionistas de las minas y grandes explotaciones agrícolas, censura duramente el proceder seguido por Mr. Wiuston-Churchill, Secretario de Estado de las Colonias, acusándole de haber atentado á la autonomía de aquéllas. Dicho señor ha justificado su intervención, ante la Cámara de los Comunes, invocando razones de humanidad, y el peligro de provocar con la conduc-

ta de violencias, un levantamiento general de las razas de color, en el Sur de África, que pondría en peligro la dominación inglesa en aquellos territorios. La cuestión sigue en pie; pero no es difícil pronosticar el resultado, que será el triunfo de los capitalistas ingleses, sembrando entre los negros de Africa la semilla de una futura guerra como la del Transvaal.

Páginas selectas

DE CALDERÓN Aunque suele la memoria morir á manos del tiempo, también suele revivir á vista de los objetos, mayormente cuando son para doler sus acuerdos. DE VALTOUR La reaparición de nuestros lejanos recuerdos nos hace pensar menos en el regreso de las golondrinas en primavera que en sus reuniones bajo los tejados de donde las expulsa el invierno. La pasión hace perder la memoria, y la falta de memoria sirve á la pasión.

Hoy hace años

6 de Abril de 1648. PRISIÓN DEL DUQUE DE GUIZA Si triste era el espectáculo que presentaba nuestra Península á finales de 1648, en guerra con Portugal é invadida Cataluña por los ejércitos franceses, no era por cierto más halagüeño el de sus posesiones; pues las de Ultramar se hallaban devastadas por los piratas, y las situadas en Europa próximas á perderse ó corriendo gravísimo riesgo. En Italia y á pesar del esfuerzo de los nuestros no se pudo evitar que los franceses nos arrebataran varias plazas; el príncipe de Saboya nuestro fiel aliado hasta entonces se pasó al enemigo después de apoderarse por sorpresa de Niza, Verná, Crescentino y Toirnona, ejemplo también seguido por multitud de príncipes de aquel país hasta entonces afectos á la causa española. Como consecuencia de tales defecciones, cayó en el poder de los franceses el Piombino y Portofino y para colmo de males estallaron á finales de 1647 las sangrientas revoluciones de Sicilia y Nápoles que pusieron nuestra dominación á budo del abismo. En la segunda de las mencionadas poblaciones la sublevación adquirió tal incremento que el pueblo arrojó de ella á las tropas, obligó á huir al virrey duque de Arcos y declaróse en abierta rebelión. Faltos los napolitanos de un jefe experto é influyente acudieron al duque de Guiza Enrique de Zorona que aceptó el mando que se le ofrecía, é indudablemente hubiera sido para España un enemigo terrible, á no ser por el recelo que inspiraba á la casa de Francia el engrandecimiento de los príncipes de Lorena. No perdonó el de Guiza medio ni esfuerzo para dár un carácter permanente á la insurrección y colocarse en condiciones de luchar ventajosamente con las fuerzas españolas. Consecuencia de tales medidas bien pronto tuvo á sus órdenes un ejército número aunque poco aguerido y disciplinado; declaróse á su favor las provincias de Palermo y Basilicata y vióse entrar en la bahía de Nápoles una poderosa escuadra. A combatir la insurrección envió el monarca español á D. Juan de Austria, caudillo experto y

experimentado quien comenzó á combatir á los separatistas con 4.000 hombres que trajo de Cataluña y auxiliado por la mayor parte de la nobleza napolitana que formó bajo nuestras banderas. Como sucede generalmente en todos los movimientos populares, á los ardores de los primeros momentos sobrevino la calma y con ella el decaimiento de la insurrección que á pesar de sus elementos no podía competir con nuestras fuerzas ni en bizzaría, ni en organización, ni en disciplina. La escuadra francesa hizo una simple demostración frente á Nápoles y su almirante temeroso de empeñar acción con la flota española, abandonó aquellas aguas; dejando á los revoltosos á merced de sus propias fuerzas. La conducta desatendida del de Guiza, al cansancio producido por los excesos y las luchas, las intrigas del antiguo virrey, y más que todo las acertadas medidas de D. Juan de Austria, fueron dominando el movimiento separatista, al que dió el conde de Oñate sucesor de Arcos el golpe de muerte. Aprovechando la ocasión en que el de Guiza acudía en socorro de la isla de Ninda, acometieron las tropas por diversos puntos la ciudad de Nápoles, de la que se apoderaron tras corto pero sangriento combate. Las provincias siguieron ahora como antes el ejemplo de la capital, y al poco tiempo quedó sometida á España un reino que estuvo á punto de darse por perdido. El duque de Guiza, cuyas tropas se dispersaron tan pronto como supieron el suceso de Nápoles, fué alcanzado y preso cerca de Capua (6 de Abril de 1648) por la gente de los nobles. El conde de Oñate quiso ordenar se le decapitase, pero interponiéndose generosamente D. Juan de Austria, fué enviado á España y encerrado en el Alcázar de Segovia. ARTAGNAN.

El vivir

estrafalarío RAREZAS EN LOS SUICIDIOS Es un hecho que merece particular atención el que la generalidad de los hombres tienen un ligero tinte de melancolía en su sangre y se hallan expuestos con frecuencia á períodos de gran depresión. Napoleón, al comienzo de su carrera, se encontró muy escaso de recursos y escapó milagrosamente del suicidio merced á la oportuna ayuda pecuniaria de un maestro de Escuela. Bismarck se asegura que declaró que se hubiese suicidado si los prusianos hubieran sido derrotados en Sadowi, y Byron, mientras escribía «Child Harold,» expresó que no se volaba la tapa de los sesos porque ello le hubiera proporcionado placer á su suegra. Las causas que motivan algunas veces los suicidios son en extremo curiosas y pueriles. Se sabe de algunos que han apelado á ese medio para librarse del dolor de muelas ó los dolores que algunas afecciones producen. Citanse casos (y éstos concurren con desusada frecuencia) en que el terror que se experimenta por ciertas enfermedades ha llegado á afectar la mente hasta el punto que la víctima ha preferido concluir con su existencia antes que arrostrar las consecuencias de ellas. El hastío hacia el dinero y disfrute de buenas comidas ha sido también causa del suicidio. Cuéntase de un individuo que se lanzó al Sena disgustado del color de su cabello, que era el blanco, y otro se disparó un tiro porque sus trajes no le sentaban á medida de sus deseos. Una joven decidió tirarse al Danubio

para sustraerse á las bromas de sus amigas; que constantemente se burlaban de su extremado desarrollo, y un francés se envenenó porque su suegra insistía en vivir con él. CAPRICHOS Aunque parezca raro, y en proporción al número de mujeres que hay en cada Estado, se casan más viudas que solteras.

Algeciras y Madrid

Terminó bien la conferencia de Algeciras, pero no se crea que se resolvió el problema de Marruecos; es que Alemania hace como que se vá pero vuelve; es cuestión de tiempo, las razas anglosajona y germana tienen la virtud de la constancia. Volviera cuando esté ó haya logrado que esté descompuesto el bloque internacional que le ha cerrado el paso, porque ahora están de moda los bloques en todo, solo el señor Moret no logra construir uno para andar por el Parlamento. El kaiser que es realmente un hombre superior, tiene un defecto, su arrogancia es napoleónica y es mal aglutinante para inteligencias diplomáticas; su abuelo el vencedor de Sadowa y de Sedán, fundador del Imperio tenía más auge. Por eso ahora salvo la desgraciada Austria Hungría todos volvieron la espalda á Guillermo II, y hombre avisado ha cedido hoy para recargar mañana, cuando la anarquía siga avanzando en Francia. Decimos que la conferencia terminó bien, porque ni produjo la guerra, (ni aún siquiera para pronto) ni quedó el campo tan absolutamente franco para la República vecina como ésta ya se había propuesto, ni los representantes de España estuvieron torpes: merecen un voto de gracias nacional el duque de Almodóvar que dirigió y el señor Pérez Caballero que ejecutaba. Pero si Alemania no renuncia á su idea, no se cree que Francia renuncie tampoco y puede continuar su plan más inmediatamente, ó el gobierno del sultán cede ó el rogí continuará avanzando como un terrible tentáculo de la política francesa que no abandona su procedimiento, y ahí tenemos á la factoría de Mar Chica tan firme como el Peñón de Gibraltar. Tendrán los gobiernos de España igual constancia? Sería nueva en nuestros fastos políticos, pero es muy de desear, que se aproveche lo obtenido. Mucha atención dedica al problema el inteligente señor Villanueva pero era ministro cuando se realizó con Francia, según se asegura con visos de fundamento, un pacto secreto del que Dios nos saque con bien, pero que por lo pronto modifica el tan acertado convenio que llevó á feliz término el gabinete Maura. Además en Francia una parte de la opinión se preocupa del problema, en Alemania se interesa toda ella; en España no se dá á conocer en esta cuestión, el testamento de Isabel la Católica, no pasa de utilizarse retóricamente, Marruecos no quiere decir sino general moro sin más finalidad que las pedreas entre chicos, pero en la conciencia nacional no hay una idea más ó menos dibujada sobre el otro lado del Estrecho; todo tienen que hacerlo los gobiernos, la aspiración y la realización. Ante empresa de tal magnitud el nutrido círculo de personas que bullen en lo que se llama política en los países parlamentarios latinos, se preocupan en España hondamente de que, ¿de qué dirá el lector? De que Moret no modificó el ministerio, no para que entraran éste y aquel político que hubiera desarrollado por la presentación de un pensamiento trascendental, si no para que fulano y Zutano tengan la categoría de ministros; y se comprende, porque no los hay con tal pensamiento trascendental para el país, hay que tomar á los que lo tienen para su casa. Otros se embelesan con la idea de unas elecciones generales—dirigidos por el actual jefe del gobierno—para realizar el grandioso beneficio para la patria, de dejar en sus aldeas á muchos hijos recién bautizados de García Prieto y hasta de Romanones y Canalejas y bautizar otros de Moré sentándolos en los escaños rojos. Si esa ponderada obra se propusiera después de haber expuesto al país soluciones para media docena de sus más importantes y apremiantes necesidades y el país las hubiera aplaudido y las mayorías actuales no, aun estaría justificada la aventura, pero cuando solo se dice que se tiene un plan y que se necesita un instrumento para planearlo, fallando «á priori» que el actual no sirve, sin que nadie sepa porqué, es inadmisibles el anhelo, no sea que de realizarse nos encontremos respecto al plan y al instrumento con otro parto de los montes como el de la fábula. Desde luego muchos arreóstos se re-

quieren para salir medio bien de una batalla electoral...

Lo cómico de los que tal pretenden es que para disculpar su propósito...

Pero aún hay otros que acuden al concurso con distinto tema...

Pues bien; hay sinnúmero de liberales que rechazan ese programa...

No; no es esa bacanal ruizorrillesca lo que España necesita...

Más cazadores

Sr. Director de LA PROVINCIA. Un cazador de liebres...

Ecos de la provincia

(De nuestros correspondientes)

BURRIANA

Ayer tarde celebraron una reunión los representantes en esta provincia...

TRAIQUERA

Cerca de este pueblo ha sido hallado el cadáver de un hombre...

A granel

Noticias, avisos y sucesos. La redacción de LA PROVINCIA desea felicidades...

Trabajo ha costado, pero al fin quedó

satisfactoriamente resuelto el conflicto del ermitorio de Lidón.

Nuestro querido amigo el dignísimo presbítero D. Manuel Pascual...

Según noticias que de Madrid recibimos por autorizado conducto...

En la jefatura de Obras públicas se ha recibido un libramiento...

También se ha ordenado hacer el replanteo de la travesía de Villarreal...

La gestión constante del Conde de Albay en pró del fomento...

El Clamor en su número del martes, publica una carta firmada...

Dices en dicha carta que con motivo de las murmuraciones...

El copo de referencia lo llevó a cabo, sin que para ello interviniera...

La especie denominada vale docientas pesetas...

No hay, pues, motivo por este solo hecho para formular...

«El Clamor esta de enhorabuena.» Solo así se explica...

«El Clamor esta de enhorabuena.» Solo así se explica...

Por nuestra parte tan solo hemos de decir...

go lo auguramos piápara vida, si El Clamor sigue sirviéndole...

En la ciudad del Tarric contraerá un breve matrimonio...

Por la alcaldía se ha dado orden de publicar un bando...

Se ha dispuesto en virtud de real orden que quede prohibida...

Se ha constituido en Barcelona una Junta organizadora...

En colecciones en artísticas y voluminosas álbumes...

La Dirección general de Telégrafos ha establecido el equivalente...

Los RR. PP. Franciscanos se proponen este año celebrar...

Con tal motivo los virtuosos padres han con grandes preparativos...

El tiempo sigue inseguro, y aunque por la mañana se aclaró...

La depresión barométrica continúa con mucha lentitud...

Las temperaturas extremas marcan un ascenso...

Se encuentra ya completamente restablecido el hermano...

Ha pasado el día en Castellón el diputado a Cortes...

Nueva y dolorosa desgracia aflige a la distinguida familia...

Hacer cinco días moría aquí infortunado amigo modelo...

La festividad de los Dolores de la Virgen se ha celebrado...

Como quiera que hay gran número de

hemos de pedir a Dios por el alma de la finada

El entierro verificado hoy ha sido una grandiosa manifestación...

Según noticias nuestro querido amigo y paisano D. Manuel...

En otro lugar de este número publicamos un estado de operaciones...

Las cifras que representan las operaciones de aquella compañía...

Hemos recibido el primer número de la revista mensual...

La mencionada revista está muy bien editada, un ameno texto...

Ha sido nombrado nuestro interino de la escuela de Vallibona...

Mañana comparecerán ante la comisión mixta de reclutamiento...

Debi lamentarse preparados por los dignos curas castrenses...

El excelentísimo señor obispo de Tortosa, doctor don Pedro...

Para el día 10 del corriente mes, está señalado el juicio...

Según se nos indica el lunes 9 del corriente mes...

Para facilitar y regularizar la aplicación esta útilísima...

En el expresado de este tarde ha pasado con dirección a Barcelona...

En la estación se encontraban algunos amigos del Sr. Galindo...

En el próximo mes de Mayo se celebrará en la Audiencia...

Como quiera que hay gran número de

encargado de la predicación cuarestral en dicha iglesia.

Igualmente ha sido solemnísima la función celebrada en la iglesia...

La Cámara Agrícola de Málaga ha redactado una exposición...

Es indudable que a medida que ha desaparecido el arbolado...

Recibimos noticias de diferentes pueblos de la provincia...

Le nueve de estos días ha sido la causa principal de tan agradable...

Como circula en los centros docentes y adquiere crédito...

El Inspector provincial de Sanidad Dr. D. José Clará...

Esta Inspección, al recordar a los señores Alcaldes...

Para facilitar y regularizar la aplicación esta útilísima...

Esta Inspección espera que los señores Alcaldes prestarán...

En el expresado de este tarde ha pasado con dirección a Barcelona...

En la estación se encontraban algunos amigos del Sr. Galindo...

En el próximo mes de Mayo se celebrará en la Audiencia...

Como quiera que hay gran número de

Como quiera que hay gran número de

Como quiera que hay gran número de

Como quiera que hay gran número de

para c... ados DO la mi... famil... de ve... indus... N... reco... men... P... A... titulo... E... a las e... D... Mayor... E... secreta... orden... damon... bien... Por... que el... nuevo... don A... Dar... por co... tes... Nac... Def... de Mo... Esta... de esta... Desp... dió lee... dió de... sión ha... que se... partes... LA N... HAMB... A la... ta... coti... substa... AMBE... Ofrec... Mercad... precios... Tam... del mar... Cast... 300... quería r... persona... Qué... alrede... franquea... las carc... No r... rado a s... Desde la... nes de b... abismo... —[To... Bumble... —idos m... yo dueñ... aquel qu... parroqui... Esto e... tón al m... lida, y si... Recon... ejercicio... de su dol... de varias... de una, e... rarse de... un solita... llover, de... lante del... alguna b...

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de varios estilos: encajes, reales, maticos, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se dá gratis.

La Compañía Fabril Singer

Comisionarios en España: Adcock y C

SUCURSALES

en la provincia de Castellón CASTELLÓN: González Chermá, 33. BURRIANA: 2. Plaza de San Fernando

NO HABRÁ DÉBILES

Usando el Antianémico GRAN-GU NARD, que es el mejor reconstituyente, é infalible contra la anemia. Estimula altamente el apetito.

Venta en todas las Farmacias. DEPÓSITO CENTRAL Pérez Martín Velasco y Compañía MAYOR 18.--MADRID

Util á los señores Veterinarios

Antidóico formulado y preparado por el profesor J. Hidalgo. Ayudante del Instituto Alfonso XIII de Madrid, dirigido por el Dr. D. Ramón de Ojeda. Esta medicación esmeradamente acondicionada en ampollas de cristal con arreglo á las exigencias de la moderna asepsia, es de efectos rápidos y seguros.

secretarías vacantes y se han circulado órdenes para que éstas se provean, no dudamos que este año aumentará considerablemente el número de solicitudes.

POR TELEFONO

Primera conferencia

Madrid 6 16 10

LA PRENSA DE LA MAÑANA

«A B O» en un artículo de Manuel Troyano pide la supresión del tercer es torchado en el generalato.

«El Nacional» aboga por que cese la actual situación política.

«El Imparcial» pide concordia entre el ministro de Hacienda y los alcoholeros.

«El Liberal» ataca la intervención del delegado de la autoridad en la asamblea de alcoholeros.

«El País» protesta energíamente contra los nuevos aranceles.

Crimen

Bilbao.—En la calle de Cortes han reñido dos sujetos: uno de ellos mató á su contrincante presentándose luego á las autoridades.

Belen Sárraga

Vigo.—Ha salido para Madrid y Málaga la agitadora Belén Sárraga. Sus amigos políticos le han dispensado una entusiasta despedida.

Los alcoholeros

Reina grandísimo disgusto entre los alcoholeros por la negativa dada por el ministro de Hacienda, de reformar la nueva ley por decreto como se le pidió ayer.

Al reunirse nuevamente la junta se tomarán algunos acuerdos en secreto. Se habla de la paralización de la venta de alcohol y hasta de la de vino, contando para ello con la adhesión de gran número de cosecheros.

Hay gran marejada y se supone que este asunto dará mucho juego.

De Melilla

Dicen de Melilla que la trágica de Guaymas se ha sumado á las fuerzas del Róhgi las cuales vigilan los pasos del río Mulayo para impedir que sean utilizados por los imperiales que están acampados en la orilla derecha.

Se cree inminente un combate. —Ayer por la tarde se vió que venía con dirección á esta plaza una jineta caravana moza en la que iba una europea.

Cuando llegó se vió con sorpresa que aquella mujer era Madame Du Gard que venía procedente del campamento rebelde de Z-luáa.

Cuenta cosas muy curiosas de su estancia entre los moros. El pretendiente se portó muy bien con ella.

También ha manifestado que durante el cañoneo de Mar Chicos, se encontraba en aquella factoría.

Candidato

En la sesión celebrada anoche por la Academia Española los señores Menéndez Pelayo, Pidal y Pióñ, presentaron la candidatura del señor Palacio Valdés, para ocupar la plaza de académico que existe vacante.

De Lens

París.—El corresponsal de «Le Liberté» en Lens ha telegrafiado de que sabe la grave noticia de que Barton no es el único superviviente encontrado últimamente; pues habíase desubierto ya otros siete pero por los consejos de un médico que bajó á la mina, solamente dos fueron salvados por parecer que estaban aún bastante fuertes; pero fallecieron ambos mientras les subían.

Los otros cinco, entre los cuales había un aprendiz de catorce años, se orayó imposible subirles, tanta era su debilidad, pareciendo todos verdaderos esqueletos; cuando se les encontró iban arrastrándose de rodillas.

Secretamente se tragoneron colchones y medicinas al fondo de la mina y allí mismo se le cuida.

Otro despacho comunio que varias cuadrillas de hombres continuaban explotando las minas.

Junto á algunos cadáveres han sido hallados los esquivos de provisiones completamente vacíos, y también varias prendas de ropa dispuestas en forma de cortinas para impedir el paso de los gases mortíferos á ciertas galerías, todo lo cual son indicios de que muchos mineros sobrevivióron algú tiempo después de la catástrofe.

Han sido subidos otros dos caballos vivos.

En los alrededores del pozo núm. 4 han ocurrido gravísimos incidentes; las mujeres lo han asaltado, y los centinelas se han visto obligados á calar bayoneta para resistir al empuje de la multitud, protegidos aún por patrullas de gendarmes á caballo, á quienes las mujeres apedrean. Continúa la excitación.

Bulow

Comunican de Berlín que es satisfactorio el estado del príncipe Bulow, despues del síncope que sufrió ayer en el Parlamento.

Catástrofe

En Wartenberg se ha desplomado un hotel que se levantaba en la Selva Negra. Han sido retirados 42 cadáveres de entre los escombros.

Se suponen 300 el número de obreros que han perecido en esta catástrofe.

El Vesubio

De Nápoles dicen que una parte del cráter del Vesubio se ha hundido y que un río de lava de más de un kilómetro se dirige hacia la costa.

Las cenizas del volcán caen sobre Nápoles, habiendo quedado interrumpidas las comunicaciones con el Observatorio del Vesubio.

Ultima conferencia

Madrid, 6 18'10 t.

De Cádiz

Comunican un despacho de Cádiz haber llegado á aquella capital el Sr. Moret. En la estación le esperaban el Ayuntamiento y demás autoridades locales, todas las sociedades y un inmenso gentío.

Al descender del vagón ha sido saludado con una salva de aplausos y vivas. El alcalde le ha dado la bienvenida contestando al Sr. Moret muy emocionado.

Imediatamente se ha puesto en marcha la comitiva dirigiéndose á casa del alcalde donde se hospeda el presidente del Consejo de Ministros.

La población estaba engalanada y sobresalían los adornos en las calles que había de pasar la comitiva.

En la plaza del Pueblo había levantada una bonita tribuna en la que se ha reunido el Sr. Moret un verdadero homenaje.

La municipalidad le obsequiará con un banquete.

Proyéctase que el Sr. Moret asista al acto de colocar la primera piedra de un barrio obrero que se construirá á extramuros de la población.

Hay gran efíciencia de forasteros. El alcalde ha pedido al Sr. Moret que inflaya para que el Rey permanezca en aquella capital dos ó tres días.

El Ayuntamiento ha terminado los trabajos en las decoraciones de sus salones para cuando llegue el Rey.

Aunque ha llegado el torpedero «Orinda» es probable que el monarca se dirija á Sevilla utilizando el ferrocarril.

De regreso

De Lizarzotz han comunicado que ayer zarpó, para la península el «Alfonso XIII». También la escuadra realiza su viaje de regreso.

D. Alfonso y los Infantes muy satisfechos del viaje.

No hay combinación

En el ministerio de la Gobernación se ha desmentido que se trate de llevar á cabo ninguna combinación de gobernadores, ni tampoco de secretarías de gobierno.

Hasta que llegue el conde de Romanones no se acordará nada sobre este particular.

Pulitago

Sigue el pugilato entre algunos generales acerca del ascenso á capitán general. Todos opinan que lo mejor sería amortizar la vacante que existe en dicho alto empleo.

Los republicanos

Dentro de poco celebrarán los republicanos algunas reuniones presididas por el señor Salmerón.

En ellas se tratará sobre los viejos de propaganda que tratan de realizar.

El Sr. Dato

El Sr. Dato no realizará su viaje por Andalucía. Marchará á París para ponerse en cura de la enfermedad que sufre.

El Padre Martín

Un despacho de Roma participa que está agonizando el Padre Martín, superior de los Jesuitas y natural de Burgos.

Distinción

Otro despacho de la misma procedencia dice que el Papa concederá á la princesa Victoria de Battemberg, con motivo de su boda la honrosa distinción «Reina de Oro» que únicamente se concede á las princesas cuando se casan y aun en raras ocasiones.

La futura reina española hará una visita á Roma.

Amós Salvador

Esta mañana al leer la prensa el ministro de Hacienda se ha extrañado de lo que de él desean referente á su actitud con los alcoholeros: manifestando que él está dispuesto á favorecerles; pero se trate en esta ocasión de derogar una ley aprobada por las cortes cosa que por ser anticostitucional no puede hacer aun contra sus deseos.

Suhotsej.

De la casa Genaro Corrons y Compañía Cotización en Barcelona á las 16'40 de la tarde del día 6 de Abril de 1906:

Table with 2 columns: Location and Price. Includes Interior, Amortizable, Colonial, Nortés, Alicante, Orenses, Exterior, Interior, París, Londres.

Corredor de Comercio CARLOS G. ESPESATI Se reciben órdenes para operaciones de bolsa.

AVISO

Se vende por un módico precio una casa y terreno pequeño con sus aparatos correspondientes. Informarán González Chermá 87.

Imp á c. de V. Bayo

quería recibir el líquido sobre su majestuosa persona.

¿Qué podía hacer Bumble? Dirigió á su alrededor una mirada abatida y salió; pero al franquear la puerta, estallaron ruidosamente las carcajadas contenidas de las pobres.

No le falta más que estar Velase deshonrado á sus ojos, y perdida ya su autoridad. Desde la cúspide de las importantes funciones de bedel, había caído en el fondo de un abismo de humillaciones.

—¡Todo esto en dos meses!—murmuró Bumble, dominado por las más lúgubres ideas —¡dos meses!... Sólo hace dos meses que era yo dueño, no sólo de mí persona, sino de todo aquel que tuviese algo que ver en el Asilo parroquial; y ahora...

Esto es demasiado. Bumble dió un bofetón al muchacho que le abrió la puerta de salida, y siempre pensativo, lanzóse fuera.

Recorrió una calle y otra hasta que el ejercicio hubo calmado la primera explosión de su dolor, y después de pasar por delante de varias tabernas, detúvose al fin á la puerta de una, en cuyo interior, según pudo asegurarse de una rápida ojeada, no había más que un solitario parroquiano. Como empezaba á llover, decidióse á entrar, y al pasar por delante del mostrador mandó que le sirviesen alguna bebida.

—Sí.

En cuanto al sitio de la escena, era el espantoso lugar donde mujeres miserables van á dar la vida y la salud, de que muchas veces carecen ellas mismas... poniendo el mundo niños naturales destinados á ser la carga de la parroquia, y muchas veces á ocultar su vergüenza en la tumba!

—Supongo que quiere usted hablar de la sala de partos—dijo Bumble.

—Sí—repuso el extranjero—allí nació un niño.

—Muchos, podría decir—observó Bumble encogiéndose de hombros, como juzgando el dato muy vago.

—¡Vayan al diablo todos esos chicos!—exclamó el desconocido con impaciencia.—Yo hablo de uno delicado y pálido, que fué aprendiz de un fabricante de atadúes que vive aquí cerca, y según creo se escapó después á Londres. ¡Ojalá estuviera enterrado en lo más profundo de la tierra!

—¡Ah! habla usted de Oliverio... del pequeño Twist—repuso Bumble—ya me acuerdo; no había un galopin más testarudo.

—No es de él de quien quiero que me hable, que bastante he oído ya—replicó el extranjero cortando la palabra á Bumble cuando empezaba á hablar de los visos del pobre Oli-

los pocos momentos con un vaso lleno y humeante. Al primer trago, la fuerza del licor hizo asomar las lágrimas á los ojos de Bumble.

—Ahora, escúcheme usted—dijo el extranjero, después de haber cerrado la puerta y la ventana.—He venido hoy aquí con la esperanza de encontrarle, y por una de esas casualidades que el diablo depara á veces á los que le son predilectos, precisamente ha venido usted á esta sala en el momento de pensar en su persona. Necesito que me facilite un dato, y aun cuando es de poca importancia, no quiero que lo haga de valde. Tome usted esto para empezar.

Así diciendo, entregó á su interlocutor dos soberanos por debajo de la mesa, teniendo cuidado de que no se oyese el sonido del oro; y cuando Bumble, después de examinarlo para asegurarse que eran de buena ley, los hubo guardado en su bolsillo continuó:

—Evoque usted sus recuerdos... Vamos. Hizo unos doce años el invierno pasado...

—Larga es la fecha—dijo Bumble.—Bueno... ya estoy.

—El lugar de la acción es el Asilo de mendicidad.

—¡Bueno!

—Es de noche.

El individuo que estaba en la sala, moreno y alto, y embozado en una capa, parecía extranjero; y á juzgar por su aspecto de cansancio y por el polvo que cubría su ropa, era de presumir que acababa de hacer un largo viaje. Al ver entrar á Bumble, dignóse apenas contestar á su saludo con una ligera inclinación de cabeza.

Esto no afectó mucho á Bumble; bebióse su cerveza y comenzó á leer el periódico con cierto aire de importancia y gravedad.

Sin embargo, ocurrió entonces lo que suele suceder á menudo cuando se encuentra un compañero en semejantes circunstancias, y es que Bumble comenzó á mirar de vez en cuando al extranjero; pero siempre que lo hacia, bajaba al punto la vista con cierta confusión, al ver fija en él la del desconocido. La noble expresión de la mirada de aquel individuo aumentaba más aún la torpe timidez de Bumble; sus ojos vivos y penetrantes revelaban la desconfianza.

Después que sus miradas se hubieron encontrado varias veces, el desconocido interpelló á Bumble con acento duro y breve.

—¿Me buscaba usted por ventura, cuando se acercó á la ventana?—preguntó.

—Me parece que no, á menos que no sea usted el señor...

ANUNCIOS

UNICO ESTABLECIMIENTO
EN CASTELLON
46, Emedio, 46
Frente a la Iglesia de San Miguel

BAZAR DE CALZADO DE FEDERICO CAZADOR

Gran surtido en calzado desde á mano de todas clases y precios.
ELEGANCIA, COMODIDAD Y ECONOMIA.
HAY QUE VISITAR EL ESTABLECIMIENTO.

UNICO ESTABLECIMIENTO
EN CASTELLON
46, Emedio, 46
Frente a la Iglesia de San Miguel

J. BALLESTER

MEDICO-OCULISTA

Ex-alumno de los hospitales de la Princesa
y General de Madrid y ex-ayudante de clínica del

Dr. NADALMAT

CONSULTA de 10 á 12 y de 3 á 5 LA CENIA

"TATANA"

Gran Fábrica de Tejas y Ladrillos

COCCIÓN
por Hornos Mecánicos
FABRICACION
de tejas planas estilo «Marse-
lles» y redondas, comunes
y timbradas
LADRILLOS
de todas clases y tamaños

LADRILLOS
Timbrados, lisos y con moldu-
ras para fachadas
BALDOSAS
de barro cortadas y comunes
CABALLETES
refractarios y tierras refrac-
tarias

MARTÍN Y DOLS
DESPACHO CASTELLON FABRICA
Calle Mayor, 40 CARRETERA VILLARREAL

ANUNCIO

Con la rebaja del 25 por 100 de su primitivo precio, ó sea á 75 céntimos de peseta, se vende en la imprenta de este periódico, el Consultor Métrico de la provincia de Castellón que tanto aceptación tuvo en primera edición, cuyo autor es el profesor de primera enseñanza D. Manuel Fobri Gil.

Contiene la obra, cincuenta tablas de reducción de las pesas y medidas antiguas de toda clase, usadas en esta y otras provincias á la del sistema métrico y viceversa y ocho tablas de reducción de precios de la unidad antigua de peso y medida de cualquier género á las del nuevo sistema.

No se necesita encomiar la importancia de la obra, pues ella de por sí y el nombre de su autor la recomiendan, no solo á los particulares sino á todos los funcionarios de la administración desde el Secretario del Ayuntamiento hasta el más elevado cargo para las diferentes operaciones de reducción y equivalencia del sistema antiguo al moderno y cuyo uso se hizo obligatorio por el Real Decreto de 14 de Febrero de 1879 á contar desde 1.º de Julio de 1880.

Con solo leer el prólogo de la obra, se verá cuan interesante es el manejo de dichas tablas; y sus nociones preliminares, lo mucho que facilitan para la práctica del sistema métrico, especialmente á los establecimientos de todas las clases.

Máquina de vapor

Por 2.500 pesetas se vende una de cuatro caballos, marca inglesa, casi nueva.
Dirigirse á la fábrica de electricidad de Benicarló.

TRASLADO

El acreditado depósito de velas de cera que bajo la advocación de Nuestra Señora de Lidió posee Rafael Marín, Sacristán de la Arciprestal de Santa María de este capital, se ha trasladado desde la calle de Osdona Vives, á la de Cazadores núm. 10.

El dueño ruega á su numerosa clientela, visiten el nuevo local, para convencerse una vez más de la variedad de clases de cera, buenas y económicas.

En la citada casa encontrarán grandes existencias de hechas para entierros; ciriales para procesiones y fogos; cerilla y velas para comulgares y monumentos; para el oratorio de Nuestra Señora de Lidió y demás actos religiosos. También se vende incienso.

Hemogenol Calduch

Medicamento precioso en la CLOROSIS enfermedad frecuente en las jóvenes, caracterizada por el color amarillento ó verdoso de la piel, falta de fuerzas, ausencia del apetito y dolor de estómago ó cabeza. BASTA TOMARSE UN SOLO FRASCO DE HEMOGENOL CALDUCH para que disminuya el cansancio, aumente el apetito, aparezca el color, cese el dolor de estómago ó cabeza y renazca la alegría.

En la LEUCORRREA ó FLUJO BLANCO, en la DISENORRREA ó menstruación difícil, en la MENORRAGIA ó menstruación exagerada y en la AMENORRREA, siempre que estas afecciones reocoran por causa una alteración de la sangre, los resultados que se obtienen con el HEMOGENOL CALDUCH son seguros y satisfactorios.

De venta en la farmacia de D. Pedro Rodríguez, Pl. Merc. 11, 5. Castellón y en casa del autor, Mayor, 1 Villarréal.

Cervecería Fornos

—DE—
JOSÉ SEGARRA

84, GONZALEZ CHERMA, 84
En este establecimiento, tan ventajosamente instalado, encontrará el público las cervezas de marcas más acreditadas, variedad de exquisitos refrescos esotímicos, magníficos aperitivos líquidos y sólidos.

Tente en pie y «medias-noches» aculeator, bien presentados y económicos.
No equivocarse.

FORNOS

84, GONZALEZ CHERMA, 84

IMPORTANTE

Recomendamos á los dueños de caballerías usar los «Protectores elásticos» que ha inventado M. Germain. Ha obtenido patente de invención en Madrid por 20 años. Estos muelles elásticos suavizan el arranque y la tracción, permiten al ganado arrastrar una 3.ª vez más de peso sin más esfuerzo y les evitan heridas en el pecho y enfermedades de las articulaciones. Origen: nubes de azogue y roturas de correajes, collaritos, barras, etc.

Los protectores son indispensables á los caballos delicados de espaldas y rebeldes al arranque, como los lentos á los molinos.

Cataluña agente pat.º nº 4

M. GERMAIN

LIBRETERIA, 17 19-21
BARCELONA

Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales.
Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Flat del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanan de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

40 Píldoras en Caja.

Emplastos Porosos de Allcock

Remedio universal para dolores.
Dónde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España: J. URIARTE & Co. BARCELONA.

PAGOS DE The Equitable Life Assurance Society OF THE UNITES STATES (La Equitativa de los Estados Unidos)

Los pagos de esta Sociedad desde 1859, año de su fundación, hasta 31 de Diciembre de 1905, son:

PESETAS ORO 2.687.545.550-51

Suma mayor que la pagada en igual período de tiempo por cualquiera Compañía de Seguros del mundo.

PAGOS DE SU SUORSA ESPAÑOLA:

	Pesetas	Cents.
Pagado por esta Suorsal desde 1882, fecha de su autorización, hasta 31 de Diciembre de 1905.	45.662	361'01
En el primer trimestre del año actual los pagos han sido los siguientes:		
Por detalles y acumulaciones vencidas.	889'08	22
Por dividendos, rentas vitales y demás conceptos.	164	30'84
Por defunciones.	183	686'22
Total de lo pagado desde 1882.	47.290	257'79

Madrid 2 de Abril de 1906.—El Ojero, Miguel Rosillo.—El Secretario Asesor, Fernando Mellado.

GANGA

Se vende una magnífica máquina de imprenta de excelentes condiciones y en muy buen estado de conservación por un módico precio y con gran descuento si el pago se hace al contado.

Darán razón en las oficinas de LA PROVINCIA, Colón 40, Castellón.

SE VENDE

en Almazora la Farmacia de D. Eduardo Ripollés.
Darán razón en casa del propietario.

508 OLIVERIO TWIST

Aquí se detuvo Bumble, porque deseaba conocer el nombre de su interlocutor, creyendo, en su impaciencia, que éste terminaría la frase.

—Veo que no—dijo el extranjero con cierta ironía—pues de otro modo sabría mi nombre; y como lo ignora, le aconsejo que no trate de averiguarlo.

—Yo no le deseo á usted ningún mal—replicó Bumble con tono enfático.

—Á mi no me ha hecho ninguno—dijo el extranjero.

A este corto diálogo sucedió una pausa, y al fin el desconocido volvió á tomar la palabra.

—Creo haberle visto ya otra vez—dijo—llevaba usted otro traje, y aunque no hice más que pasar á su lado, ahora le reconozco ¿No era usted bedel?

—Sí—contestó Bumble, un poco sorprendido—bedel parroquial.

—Eso es—repuso el extranjero, moviendo la cabeza—y en que se ocupa usted ahora?

—Soy director del Asilo de mendicidad—contestó Bumble con lentitud y recalando las palabras como para reprimir el tono desentendido que parecía tomar el extranjero—director del Asilo de mendicidad, joven.

—Supongo que mirará ahora con tanto

CARLOS DICKENS 509

celo como antes por sus intereses—replicó el desconocido, fijando en Bumble una mirada penetrante.—No vacile usted en contestarme con franqueza, buen hombre, pues ya ve que le conozco bien.

—Creo—contestó Bumble, poniendo una mano al lado de los ojos, y examinando al extranjero de pies á cabeza con visible inquietud, creo que un hombre casado, lo mismo que un célibe, se apresura á ganar honradamente una peseta cuando puede. Á los funcionarios parroquiales no se les paga tan bien que puedan rehusar un sobresueldo tratándose de adquirirlo de una manera decorosa.

Sonrió el extranjero é hizo un movimiento con la cabeza como para decir: «Ya ve usted que no me engaño».

Y llamando al mozo, le dijo, alargando el vaso de Bumble:

—Lo llenará usted de algo que sea fuerte y estomacal. ¿No es así como le gusta, caballero?

—No muy fuerte—contestó Bumble, tosiendo con ligereza.

—¿Comprende usted lo que quiere decir eso, muchacho?—dijo con sequedad el extranjero.

Sonrióse el mozo y se alejó, volviendo á

512 OLIVERIO TWIST

verlo. Se trata de una mujer, de la vieja bruja que cuidó á la madre. ¿Qué ha sido de ella?

—Eso es difícil decirlo, amigo—contestó Bumble, en quien la bebida iba produciendo su efecto. Las mujeres buenas nada tienen que hacer donde ella ha ido. Supongo que está fuera de servicio.

—¿Qué quiere usted decir?—preguntó el extranjero con aire sombrío.

—Que ha muerto el invierno pasado—dijo Bumble.

El desconocido miró fijamente á Bumble al oír esta respuesta, y aunque sus ojos no cambiaron de dirección, sus miradas parecían extraviarse poco á poco y quedó absorto en sus reflexiones. Durante algunos momentos hubiera sido difícil decir si se alegraba ó no de la noticia; pero al fin respiró con más libertad, dijo que aquello no era de grande importancia y se levantó como para marcharse.

Bumble era bastante malicioso, y conoció al momento que se ofrecía una ocasión para sacar un partido lucrativo del secreto que poseía su mujer. Acordóse del día que murió la vieja Sally, y á fe que tenía buenas razones para recordarlo, puesto que fué el mismo en que ofreció su mano á la señora Corney. Aunque la viuda no le había referido la esce-

CARLOS DICKENS 505

—Parecióme que se hablaba aquí demasiado para trabajar como conviene, querida mía—dijo Bumble, dirigiendo una mirada distraída á las viejas ocupadas en lavar que manifestaban su admiración al ver el aire humilde del director del Asilo.

—¿Le parecía á usted que se hablaba mucho?—preguntó la señora Bumble.—¿Acaso le importa eso?

—Pero, querida mía...—repuso Bumble con aire sumiso.

—¿Le importa algo eso?—preguntó de nuevo la señora Bumble.

—Es verdad, querida mía; eres el ama, pero yo pensé que no estarías aquí.

—Oiga usted, señor Bumble—contestó la matrona—aquí no hace usted falta, y veo que es muy aficionado á meterse en lo que no le importa. Todo el mundo se burla de usted apenas vuelve la espalda, y á todas horas del día está dando lugar á que le llamen imbécil.

—Vamos, salga usted!

Observando Bumble con creciente disgusto que las pobres se burlaban á cual más, vaciló un instante; pero la señora Bumble, cuya impaciencia no admitía espera, cogió una vasija llena de agua de jabón, y señalándole la puerta, le intimó á salir al momento si no

Leen á regañ...
entrad...
conoce...
que un...
nas de...
Pues...
que si...
ñor M...
gaditan...
horas...
Supo...
madam...
pués d...
rebelde...
De se...
de caja...
¡Y qu...
ellos al...
Lo ci...
zando...
Enh...
el arom...
triu: fo...
Por d...
sas ha...
se pied...
obroses...
estu lia...
¡Oh...
blanca...
Siem...
En A...
con tap...
Ni la...
Sevilla...
bastant...
bravuc...
Apar...
de ellos...
ahora s...
asatur...
días, al...
zándole...
ro lleva...
El ca...
con un...
ron á la...
de cerce...
Foras...
Estos...
¡tan gua...
Despu...
ret, abo...
bandido...
Por su...
contrab...
El señ...
la situac...
el lector...
clarific...
Como...
putado...
el gobie...
Ha dic...
opinión...
tido, po...
señor d...
que en...
silencio...
Niega...
Cataluñ...
armas...
pues en...
habían...
de dich...
sas de f...
en Valet...
de arma...
bernado...
conspir...
titucione...
brir dich...
Hi ag...
ganjo p...
sejó al...
supuesto...
que la ú...
injustos...
Habla...
lidad, h...
se amon...
vacante...
Blanco...
Se ha...
de la reo...
Amen...
con tunc...
ca, y dic...
tos por...
importan...
Así en...
cho el Sr...
sas, grac...
cito ruso...
Página...
En un...
za de Ca...
ayer una...
disparán...
cabeza...
Las ca...
solución...
sido recie...
Por las...